

Teletón: 65 mil atenciones en 2023 y positivo balance de aporte inclusivo del Gore

GESTIÓN. *El Instituto de Temuco reconoció el valor del programa “Gestiona Inclusión II” financiado por el Gobierno Regional, el cual permite contratar profesionales de refuerzo para estimular en los usuarios el desarrollo personal y la capacidad creativa.*

Andrea Arias Vega
 andrea.arias@australtemuco.cl

Teletón Temuco, uno de los 14 institutos de rehabilitación del país que en noviembre cumple 23 años de vida, realizó 65.875 atenciones durante el 2023 a niños y jóvenes que requieren tratamiento de rehabilitación por una discapacidad de origen neuromusculoesquelética.

En total, los pacientes y usuarios atendidos fueron 2.050, de los cuales el 70% son de zonas rurales o vulnerables, mientras que el otro 30% es de origen mapuche.

El balance del año pasado también reporta que las nuevas familias ingresadas fueron 237, año en que se realizaron 59 cirugías y se fabricaron o repararon 2.759 órtesis y 33 prótesis. Fuera de ello hubo 382 ayudas técnicas.

Por otro lado, el centro recibió este año la acreditación de la Superintendencia de Salud, convirtiéndose en un establecimiento de excelencia que da seguridad y calidad clínica a sus pacientes.

“GESTIONA INCLUSIÓN II”

En 2023, el Instituto Teletón Temuco también inició el proyecto “Gestiona Inclusión” en su segunda etapa, un programa que es financiado por el Gore Araucanía y que tiene una duración de dos años.

El financiamiento permite la incorporación adicional de nuevos profesionales al equipo Teletón para reforzar el desarrollo personal, la capacidad creativa, habilidades sociales, emocionales y psicológicas de las niñas, niños y adolescentes con discapacidad.

El programa contempla tres ejes de acción. El primero se enfoca en el trabajo con los niños para aprovechar al máxi-



EN UN AMBIENTE FAMILIAR, FESTIVO Y ARTÍSTICO, EL CENTRO MOSTRÓ LOS AVANCES DEL PROGRAMA GESTIONA INCLUSIÓN ETAPA II.

“Estamos muy contentos porque podemos ver materializado lo que queríamos en este programa. Realmente estamos abordando la inclusión, pero de una manera mucho más amplia”.

Luciano Rivas,
 gobernador regional

mo todo su potencial con actividades artísticas y deportivas. El segundo eje trabaja con los cuidadores del proceso de rehabilitación y el tercero conecta a las familias con su entorno.

De este modo, la segunda versión del programa contempla la realización de actividades y talleres de arte y deporte, con los que se busca estimular el desarrollo perso-

nal, la capacidad creativa, habilidades sociales, además de aspectos emocionales y psicológicos de los usuarios y usuarias del centro regional.

Los talleres y actividades incluyen a los padres, madres, apoderados y cuidadores, para promover el bienestar de todo el grupo familiar, así como la disminución del estrés.

A un año del inicio del programa, la semana pasada se realizó el balance anual en un ambiente familiar y artístico que contó con la presencia del gobernador regional, Luciano Rivas.

En la oportunidad la primera autoridad regional, quien recibió emotivas palabras de agradecimiento, señaló que “estamos muy contentos porque podemos ver materializado lo que queríamos en este programa. Realmente estamos abordando la inclusión, pero de una manera mucho

\$806

millones aporta el Gobierno Regional de La Araucanía para ejecutar el programa “Gestiona Inclusión” segunda etapa.

más amplia”.

Por su parte, el director del Instituto, el doctor Iván Barbosa, aseguró que “estamos viendo resultados, estamos viendo niños que se están expresando mejor, que se están comunicando mejor, que se están integrando mejor en los colegios. Por lo tanto, estoy muy contento y muy agradecido del Gobierno Regional por este apoyo que nos permite ampliar nuestras redes y herramientas de rehabilitación con nuestros niños y jóvenes”, consignó, junto con indicar que se logró una cobertura del 24% el primer año del programa, lo que equivale a 25 mil atenciones. 